

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Trimestre	6 »
Semestre	12 »
EXTRANJERO, AÑO	48 »
ANUNCIOS Y COMUNICADOS PRECIOS CONVENCIONALES	

LA TIERRA

AÑO IV | NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS | DIARIO DE LA MAÑANA | Redacción y Administración: Mercado, 12 | Teléfono 273 | NUM. 983

UNA IDEA HERMOSA Sobre el bloque agrario

Importantísimas son, y torpe será quien no lo vea, las reuniones tenidas por las Cámaras Agrícolas de Sevilla, Granada, Jaén y Córdoba, para constituir el Bloque Agrario. Por la unanimidad de pareceres, por el entusiasmo con que fué acogido el propósito, por la cuantía e importancia de los elementos allí representados, puede aseverarse que la nueva agrupación va a representar genuinamente toda la Andalucía agrícola, constituyendo uno de los núcleos políticos más importantes de España. Pero, aparte de esto, el caso tiene otro significado trascendental: el que encierra la virtud del ejemplo. Lo mismo que ahora hacen los agricultores andaluces mañana lo harán los levantinos, los castellanos, los catalanes...

Hasta aquí, por mal de nuestros pecados, la Agricultura patria estuvo huérfana de toda acción directa. Los políticos usaron y abusaron del nombre de ella para sus menesteres, parlamentarios y electorales, según soplaban el viento; pero lo cierto del caso es que apenas se la tuvo en cuenta para nada, salvo quizá cuando a los grandes acaparadores trigueros, verdugos del campesino castellano, podía convenírles mover algún ruido y amedrentar a los Poderes Públicos, o cuando a los acaparadores de aceite les interesaba hacer bajar de precio el rico producto para mayor esplendor de su negocio. En lo demás, la política y el Parlamento han sido crueles para nuestros labradores. El hombre del campo sigue siendo blanco de las mismas adversidades que hace dos siglos, y no parece que el Estado sepa cómo la Agricultura da a nuestro comercio de exportación las tres cuartas partes de su total volumen.

Esa es la triste realidad a que sin duda buscan remedio las Cámaras Agrícolas andaluzas, hartas de tanto olvido y molestas con la inutilidad de los señores voluntarios que tomaban el agrarismo como trampolín.

Y hacen bien, muy bien, requetebien. El sistema político antiguo — que ojalá no vuelva nunca — gravitaba sobre los distritos rurales con un caciquismo feroz, sin entrañas, cuyo primer fin consistía en mantener a los labriegos empobrecidos e ignorantes. Y si ello era así, ¿cómo esperar que los aprovechadores de tal situación se interesen por buscarle remedio? Imposible. Para que las cosas cambien hay que acudir a otros hombres, libres de contacto con los políticos profesionales del antiguo régimen, y aun ir contra los restos de los partidos que tenían enfeudada la nación. Por eso ha de aplaudirse con toda el alma que surja el Bloque Agrario, fuerza libre nueva, democrática por su origen y exenta de obligaciones para cuantos se habían repartido a España en señores feudales. Sólo de ahí puede llegar el ansiado remedio.

Es justo, pues, que todos los que aspiran de veras a la tonificación del país apoyen fervorosamente a las Cámaras Agrícolas andaluzas en los esfuerzos que hoy hacen para acudir la tutela tradicional. Los que antes conseguían representaciones parlamentarias inmerecidas, los que hasta hace poco iban a las Cortes para dejar que el Fisco abrumase a los labriegos y que la sequía sólo tuviese posibilidad de alivio en las rogativas, todos esos bregarán en la sombra procurando que los campesinos continúen dispersos y que su falta de unión se traduzca en debilidad. Pero frente a tales maniobras debemos estar cuantos anhelamos que España viva con la holgura que tiene derecho, cosa que sólo podrá lograrse cuando la Agricultura se desenvuelva prósperamente. ¿Y qué podrán entonces los politicuelos de ayer, agazapados hoy en espera de una revivificación de los antiguos cacicazgos?

El movimiento iniciado por las Cámaras Agrícolas de Andalucía puede ser redentor para España, porque no es una de tantas facciones al uso, engendro de la fantasía, sino resulta indispensable de una necesidad honda, más apremiante cada día. Es, en cierto modo, lo que en su origen fuera aquel magnífico movimiento creado por el gran Costa después del desastre de 1898, tan parecido a otros posteriores. Y seguramente será más fructífero que aquéllo, porque sin duda se tendrán en cuenta las lecciones de entonces, y sobre todo porque hoy está más madura la nación para precaverse contra la argucia del politiquero.

Aplaudamos, pues, y alentemos sin tasa el designio de los formadores del Bloque Agrario, paladines de una España nueva. Van por buen camino al desentenderse de ficciones descreditadas, sobre las cuales gravita un absoluto fracaso. Su obra es de realidades, de abnegación, de altruismo. Y por ser así ha de caminar adelante con fuerza avasalladora hasta que sea un hecho en toda la Península. A bien que, hoy por hoy, el agrarismo es lo único que puede dar a la política española una nota de realidad viva y fecunda, servible para ir disipando las nebruras en que nos dejó sumidos el desplome de los viejos partidos del turno.

DEPORTES

Como ayer anunciamos, la sociedad Huesca F. C., no reparando en sacrificios y con un espíritu altamente deportivo, ha concertado dos interesantes partidos amistosos entre su primer equipo y el de la misma categoría del Club Deportivo Internacional de Barcelona.

La valía del once catalán queda manifiesta al oírse su alineación donde se encuentran jugadores de renombre.

También la sociedad local presenta, a nuestro juicio, el mejor equipo que las circunstancias le permiten formar.

Por todo esto es de esperar que el encuentro sea interesantísimo y que el público sabrá apreciar el esfuerzo que supone el desplazamiento de equipos de esta clase, realizando estos espectáculos con su presencia.

El encuentro de hoy empezará a las seis menos cuarto, con las alineaciones siguientes:

C. D. Internacional.—Fornés, Comás-Llovet, Martí-Zato I-Zato II, Ruiz-Vice-Casado-Amanelo-Vidó.

Huesca F. C.—Gastón-Fernández R.-Lozano-Vidal-Prats, Monrás-Bescós Elpuente, Urgelés-Bielsa, Lanzarote.

Se anuncia también un interesante encuentro de boxeo entre Alís y Jiménez, a las cinco de la tarde de mañana, en el campo de deportes del Huesca F. C.

SEM TOB.

Una visita trascendental

Aprovechando las horas que pasó ayer en la ciudad nuestro ilustre huésped, el general Vives, subsecretario de Fomento, la Comisión Pro-Riegos, en unión del Consejo provincial de Fomento, fueron a entregarle la Ponencia, ya publicada en LA TIERRA, redactada por la Comisión Pro-Riegos, de la cual toda la zona espera la salvación, porque está convencida de que es el único medio de conseguir que las obras del Canal no sean eternas.

Que el señor subsecretario se convenza, como la zona lo está, de que con esta Ponencia se salva la comarca y dentro de poco Aragón estará redimido.

SFEIJOON Pronósticos del tiempo

Hasta el próximo día 15 hace Sfeijoon los siguientes pronósticos del tiempo:

El domingo 7 avanzará hacia el mar del Norte una depresión del archipiélago inglés, formando un secundario en la región pirenaica. Por el influjo de estos elementos se registrarán lluvias y algunas tormentas, particularmente desde el Cantábrico al Centro y NE., con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 8 al 9 se encaminará hacia Alemania la depresión del mar del Norte, y el secundario de la región pirenaica se trasladará a los parajes de Baleares y Argelia. Mejorará la situación en la Península, pero estará perturbada en el Mediterráneo, produciéndose algunas lluvias y tormentas en Levante, con vientos del primer cuadrante, que harán descender la temperatura.

Del 10 al 11 será generalmente bueno el tiempo en nuestro territorio, influenciando un tanto en el NO. el 10, y en el N. y NE. el 11, la depresión que evolucionará por las Islas Británicas y mar del Norte.

El viernes 12 actuarán núcleos de fuerzas en la bahía de Cádiz y en el O. de Galicia. Estos elementos causarán algunas lluvias y tormentas en la mitad meridional de la Península, singularmente en Andalucía y en el NO., con vientos del primero al segundo cuadrante.

El sábado 13 avanzará hacia Argelia y el Mediterráneo el núcleo de fuerzas de la bahía de Cádiz y el del O. de Galicia se remontará un poco hacia el N. Se registrarán algunas lluvias y tormentas desde Levante y el NO. al Centro, con vientos de diverso rumbo.

Del 14 al 15 dominará el buen tiempo en nuestras regiones, sintiéndose un tanto en el NE. y N. la acción del mínimo barométrico que quedará en el Mediterráneo superior.

Aprendices

Hacen falta en esta imprenta. Precisa hayan cumplido los catorce años.

T.S.H.

Para oír desde su casa los conciertos, conferencias, noticias, discursos, etc. de París, Londres, Madrid y distintas capitales europeas, podemos ofrecerle instalaciones completas de aparatos de Radio y piezas sueltas de las mejores manufacturas inglesas.

G. Gállego

IMPORTACIONES

GRAUS (Huesca)

EN BUSCA DE IDEALES ¡Aragoneses, al Viñedo!

Para hacer cestos, dicen que hacen falta mimbres y tiempo, y conociendo la exactitud del dicho popular, los pueblos que forman la comarca del Abadiado se reúnen hoy en el Viñedo para acordar el programa a que ha de sujetarse la solemne celebración de la «Fiesta de la Raza».

La iniciativa se debe a un prestigioso catedrático de la Universidad de Barcelona, ventajosamente conocido en España y en la América española, no sólo por su capacidad, sino por el entusiasmo que ha puesto en los trabajos de aproximación espiritual de la madre con sus hijas.

Como el señor Pérez Agudo, que es a quien nos referimos, tiene sobrados mimbres para la fabricación de los cestos, ha «descansado» de la enorme labor hispano-americana realizada en Barcelona durante el curso, labor a que puso broche en sesión solemne Don Alfonso XIII, dedicando sus precesiones a levantar el espíritu de raza en los pueblos del Abadiado, que, como buenos aragoneses y patriotas, han respondido con entusiasmo, congregándose hoy en el Santuario de Nuestra Señora del Viñedo para acordar las solemnidades con que ha de celebrarse el 12 de Octubre próximo, aniversario del descubrimiento de América, descubrimiento llevado a cabo por Colón, pero que no hubiera tenido lugar sin la decidida ayuda de Fernando e Isabel, Monarcas de Aragón y de Castilla.

A la reunión han sido invitadas las autoridades de la provincia, que suponemos asistirán, y sabemos que son muchas las personas que se proponen concurrir para sumarse a la realización del proyecto.

Tal entusiasmo, tal deseo de salir de la suicida indiferencia, de acabar con el largo período del decir para entrar de lleno en el del hacer, nos complace sobremanera, pues revela que las características del pueblo español perduran y que es apto para realizar heroicas empresas.

El sitio elegido resulta un acierto, pues volvemos a los tiempos gloriosos en que de los santuarios, valuarques de ideales divinos, salían también consagrados los ideales humanos, en que el hombre no se lanzaba a la realización de una empresa sin templar su alma con la profesión de fe.

Se dice también, en la nota que publicamos ayer, que el iniciador de la reunión, que han hecho suya todos los pueblos del Abadiado, pronunciará un discurso o conferencia de propaganda, confidencia que será, seguramente un éxito, dadas las condiciones del disertante, y que tendrá la virtualidad de confirmar en su fe en los destinos de la raza a los ya convencidos, de romper el hielo de la indiferencia de aquellos que dulcemente se steanean, aguardando el descenso del maná sin hacer esfuerzo alguno por conservar e fin que se proponen.

Como falta más de un mes para el día de la «Raza», como tenemos mimbres y tiempo, no dudamos de que este año vestirá excepcional importancia la Fiesta hispano-americana ni que del acto de hoy sacaremos abundante y riquísimo fruto, siempre que tengamos en cuenta que ese día no supone otra cosa que el reunirse los que comulgan en una idea para elevar sus corazones y templar su voluntad y que la labor fecunda y provechosa es la que se realiza a diario, en todo momento, con cualquier motivo.

Aragoneses, a la ermita de Nuestra Señora del Viñedo, a sumarse a la hermosa iniciativa de celebrar la gran Fiesta bajo el protectorado de la Reina de los Cielos, a comulgar en el ideal hispanoamericano, que de allí saldrán otros ideales, que es lo que nos hará reconquistar el imperio que perdimos, si no materialmente, de un modo espiritual, por el afecto, por el amor de los que fueron nuestros hijos y nos deben su civilización, su lengua, su espíritu

Compuestas las cuartillas que preceden, recibimos de nuestro corresponsal lo siguiente, que gustosos publicamos:

En el Viñedo.—El Abadiado y la Fiesta de la Raza ; : : ;

Esta tarde, a las cuatro, se celebrará en la plaza de la ermita del Viñedo el acto preparatorio de la organización de la Fiesta de la Raza.

Concurrirán los pueblos del Abadiado de Monte-Aragón: Santa Eulalia, La Almunia, Castilsabás, Ayera, Sipán y los Molinos, Loscertales, Bandaliés, Loporzano, Barluenga, Chibluco, San Julián y Sasa del Abadiado.

Se espera la llegada de muchas familias de la capi al. Asistirá el delegado gubernativo señor Marz y ha enviado su adhesión el ilustrísimo señor obispo Fray Mateo Colom, quien se ve privado de tomar parte en el acto, a causa de los ejercicios espirituales.

El ilustre catedrático de la Universidad de Barcelona, doctor don Eduardo Pérez Agudo, dará una conferencia encaminada a divulgar las glorias de España en la epopeya del descubrimiento y conquista de América y a infundir el entusiasmo para que el 12 de Octubre sea un día de fusión de sentimientos patrióticos que los pueblos del Abadiado ofrendarán a España.

El organizador de la Fiesta, don Leopoldo Latorre, movido por el engrandecimiento de la comarca, multiplica sus energías para lograr la mayor brillantez de esta solemnidad.

Mucho celebraremos que tan felices augurios tengan efectividad.

Reciban el organizador y el conferenciante nuestra efusiva felicitación y cuenten con la entusiasta adhesión de LA TIERRA.

Acuse de recibo

Por falta material de espacio nos vemos precisados a retrasar, hasta el próximo número, unas cuartillas sobre la exposición del Santo Cristo de los Milagros para el día 12.

Todas las personas

de buen gusto deben probar el exquisito ESCABECHE de barril sin piel que a 6 pesetas kilo vende la

Pescadería La Madrileña

CUATRO REYES, 6

De la ciudad al campo

ESCUER

pueblo situado a pocos kilómetros de Biescas, en un anfiteatro de montañas, abierto por la parte Sur-Este a una altura que no bajará de 1.200 metros, altura que doy sin conocer, pero relacionándola con la de Biescas, se hallaba perfectamente enclavado, en una situación ideal, sin duda, en los tiempos de su fundación, de la que no hay memoria.

Rodeado por todas partes de altísimas montañas, al abrigo de los fríos del aire norteño, expuesto sólo a las caricias del sol, la situación era ideal en climas fríos, y seguramente que esa consideración, esas delicias del pintoresco sitio, del ameno valle, fueron el incentivo que originó la primera vivienda, a las que se fueron agregando otra y otras, hasta constituir un pueblito de veintinueve casas, que son las que contaba cuando tomaron sus habitantes la determinación de cambiarlo de lugar, y que es lo que motiva su actualidad periódica.

En aquellos lejanos tiempos las laderas de sus montañas estarían pobladas de frondosísima vegetación arbórea, a cuyo abrigo crecerían ricos y sustanciosos pastos, convirtiendo unos y otros en verdadero Jauja el país, en verdadero valle de delicias el valle en que se asentaba.

Con abundante madera y jugosos pastos para el ganado, resultaría deliciosa la vida del hombre, pues sobrados medios le brindaba Naturaleza para cubrir sus necesidades, para dedicarse a la primera ocupación, la del pastoreo.

Avanzaron los tiempos y, seguramente, las necesidades de la creciente población, el refinamiento de los gustos, la codicia, lo que quiera que fuere, sugirió a los habitantes de Escuer la idea de irse apropiando la tierra de mejores condiciones para el cultivo, y los *corros* más próximos a las casas, los más férciles, fueron convertidos en huertos, ya que el agua abundaba, previo descuaje del arbolado y roturación del suelo.

La brecha se abrió, y el enemigo se dispuso al asalto, empresa en que eficazmente le ayudaba el hombre, que cada día descuaja mayor extensión, que cada año aumenta la zona cultivable, estableciendo el divorcio entre la agricultura y la ganadería, buscando en el cultivo extensivo lo que debe pedir al intensivo.

Esta práctica de cultivo extensivo, que pudiera pasar en los valles y vegas, en los terrenos de planicie, es desatentada en los de montaña, pues la tierra removida por el arado y demás instrumentos de cultivo es precipitada por las aguas al cauce de los barrancos, y quedando desnudas las alturas de tierra vegetal se enronan las vegas, haciéndose estériles, y hacia el mar camina el solar hispano conducido por el turbio y tumultuoso cauce de nuestros saltarines ríos.

Ya el gran Costa puso de relieve, con la fogosidad y justicia de su verbo en «El arbolado y la patria» y en otras no menos interesantes de sus obras, lo que representaba la tala de los bosques, la invasión del cultivo cereal en las laderas de los montes, ya dijo que la montaña empobrecía al llano con sus inundaciones, cada vez más frecuentes por la tala de arbolado, que no sólo le empobrecía y arruinaba, sino que llevaba a él la desolación y la muerte.

«El leñador que en lo más intrincado de la selva descarga la segur, no la hunde en el tronco del árbol, sino en la garganta de sus hijos».

«Quien tala el bosque condena a sus hijos a la miseria; a sus nietos a la emigración».

Y en aforismos parecidos tronaba apocalíptico contra tan desatinado proceder, aunque los pueblos no le hicieron caso, cegados por la codicia, por el inmoderado deseo de la riqueza inmediata.

Roturadas las selvas seculares, su rico suelo produjo pingües rendimientos en los primeros años; pero esquilimados por ellas, lavados por las corrientes de agua, arrastrados por los arroyuelos, que pronto fueron torrentes, hacia la llanura, esterilizaban el valle y hacia el mar caminaban en vertiginosa corriente, lo que hizo exclamar al gran Costa, al contemplar las frecuentes turbias de los antes cristalinos ríos: ¡es la patria que pasa; otro Cuba que se pierde; la imprevisión codiciosa, que sigue gobernando!

Los pueblos no oyeron la voz del maestro, y el tiempo, gran amigo de verdades, ha venido a obligarles a modificar su conducta, si no quieren morir.

Miserables los pueblos que antes fueron ricos; comidos por el hambre, origen de toda enfermedad, en ruda lucha con la tierra para arrancarle miserable cosecha, que no basta a sustentar a una población menor que la que tuvieron, tienden la vista a la Naturaleza y a sus leyes quieren someterse, dejando la montaña para los cultivos arbóreos y herbáceos y pidiendo a la intensidad del cultivo en la llanura la restauración de los tiempos felices de la Jauja de sus abuelos.

Escuer, que ha tocado muy de cerca tales males, que ha visto que el cristalino arroyo, que recogía los fertilizantes hilos de la filtración acuosa de sus montañas y que pasaba rumoroso y acariciador lamiendo los muros de sus casas, se ha convertido en profunda torrentera que mina los cimientos de ellas, que amenaza sorberlas y transportarlas a su profundo cauce, ha tiempo que comenzó a rectificar su proceder, a cultivar la vega y dejar las cumbres y laderas para el árbol y la hierba, a armonizar la agricultura con la ganadería, que no son enemigas ni antagónicas, sino hermanas y complementarias.

Pero esa su decisión, a que le han llevado las observaciones experimentales, dirigidas con raro acierto por su culto maestro don Angel García Benedicto, que en la empresa ha puesto toda su cabeza y todo su corazón, fué algo tardía, por ser lenta la repoblación e inminente el peligro, y corona la obra trasladando el pueblo en su totalidad de la cumbre al llano, adelantándose a lo que el torrente tenía necesariamente que hacer.

La previsión es poder, y como Escuer ha previsto podrá cuanto se proponga y dominará esa fuerza destructora que le amenazaba, sabiendo convertirla en elemento de riqueza, cosa que puede ser, como veremos en artículos sucesivos.

M. SANCHEZ DE CASTRO

EL GENERAL VIVES, EN HUESCA

Como habíamos anunciado, ayer llegó a esta población el subsecretario de Fomento, general Vives, acompañado del director general de Obras públicas, del presidente de la Junta Social de Riegos del Alto Ara-

gón y de los ingenieros de Caminos que fueron a recibirle a Zaragoza.

En las oficinas de Riegos esperaban al subsecretario de Fomento el ilustrísimo señor obispo, Fray Mateo Colom; el general gobernador militar, don Felipe Enciso; el gobernador civil interino, don Pablo de Castro; el alcalde, don Manuel Angel Ferrer, con una Comisión de

concejales y el secretario del Ayuntamiento don Manuel Sánchez Montestruc; el presidente de la Diputación, don Miguel Gastón, con una Comisión de diputados y el secretario accidental don Eduardo Batalla; el delegado de Hacienda, don Pascual Abad Cascajares; el ingeniero jefe del Distrito Forestal, don Enrique de las Cuevas; el ingeniero jefe del pantano de Belsué, don Federico Giménez del Yerro; el fiscal de Su Majestad, don Eduardo Alonso Pardo; el delegado gubernativo, don Ricardo Marzo; el ingeniero jefe de la Sección Agronómica, don Pedro Navarro; el director del Instituto, don Benigno Baratech; el comisario del Consejo provincial de Fomento, don Francisco Laguna Llastarri; una nutrida Comisión de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón, presidida por su vicepresidente don José María Laguna; el teniente coronel jefe de la Comandancia de Ingenieros de esta provincia, don Federico Torrente; el presidente de la Comisión pro Riegos, don Manuel Bescós Almodévar, y otras personalidades.

El señor Vives estuvo muy deferente con todas las persona-

lidades, a las que agradeció la atención de recibirlo.

Por la noche, en el Círculo Oscense, la Junta Social de Riegos obsequió con un banquete al subsecretario de Fomento.

Hoy por la mañana, a las ocho y media, marchará el general Vives y acompañantes al pantano de Belsué, regresando a almorzar a Huesca, en donde será obsequiado con un banquete organizado por el Ayuntamiento y la Diputación.

Por la tarde visitará el pantano de Arguis y marchará a Barbastro, en donde pernoctará.

Anoche, a las diez, y con objeto de saludar a su señor padre, llegó el joven y culto capitán de Ingenieros don Teodoro Vives, delegado gubernativo de Borja.

A Tardienta salió a recibirle el presidente de la Comisión pro Riegos y amigo íntimo particular del señor Vives, don Manuel Bescós.

VEASE ANUNCIO
Liceo Oscense
EN CUARTA PLANA

Suscríbese a «La Tierra»

CRONICA SOCIAL AGRARIA

UNA LECCION EN RENNES

En Rennes (Francia) se ha celebrado, recientemente una importante semana social.

Conocido el desarrollo que el espíritu de asociación ha alcanzado en Bélgica, los organizadores de dicha Semana han invitado a un belga, el canónigo de Lovaina, señor Luytgaerens, a explicar, por medio de documentada lección, la actividad y la organización de la Federación agrícola, de la que es secretario, y que lleva nombre un poco raro, un nombre flamenco: El Boerenbond belga (Liga de campesinos de Bélgica).

El canónigo señor Luytgaerens dió su lección en la forma que de él se había pedido.

Según manifestó el Sr. Luytgaerens, el Boerenbond fué fundado en 1890. Su presidente es monsieur Helleputte, ministro de Estado, y su domicilio Lovaina, la antigua ciudad universitaria.

La «Liga» ha adquirido desde el primer momento una rápida extensión, y cuenta en la actualidad con 1.120 Sindicatos locales, o sea un número aproximado de 100.000 socios, que representan otras tantas familias, porque es únicamente el padre de familia el que figura inscrito en las listas.

Hablando del programa de la «Liga» el orador hizo observar que ella mira a la organización completa de la clase agrícola y que trabaja en los límites de su esfera de acción por el progreso religioso, social y profesional, sin descuidar, antes bien velando con especial entusiasmo, el mismo tiempo por sus intereses materiales.

El Boerenbond se halla sólidamente constituido. Dispone de un personal de 340 funcionarios y empleados, entre los que se cuentan muchos abogados e ingenieros civiles, una veintena de ingenieros agrónomos y de químicos agrícolas, catorce licenciados en ciencias comerciales y otros diversos especialistas.

Su servicio de documentación es bastante perfecto y dispone de una biblioteca bien surtida. El servicio encargado de la inspección y del control de sus obras locales se halla encomendado a treinta inspectores que contribuyen poderosamente con su labor al mantenimiento de la unidad de acción y de orientación de todo el organismo.

Su órgano semanal «Le Paye-

san», se distribuye entre todos los miembros que ingresan en la Caja Federal una cotización anual de cuatro francos.

La «Liga» publica, además, varias revistas sociales y técnicas.

En 1923, y por cuenta de sus diversos servicios, se dieron tres mil conferencias. La Semana Social agrícola, que se acostumbra a celebrar todos los inviernos en Lovaina, reunió la última vez alrededor de 500 delegados de todos los Sindicatos locales.

Su acción de campesinos cuenta 477 círculos locales afiliados con un efectivo de 46.000 miembros.

Sus grandes secciones centrales económicas se ocupan principalmente de las cooperativas de producción, de compra y venta, de crédito y de seguros agrícolas.

La Oficina de lecherías agrupa 157 lecherías cooperativas. La venta de huevos y leche en 1923 de estas cooperativas por cuenta de sus socios, ha ascendido a 3.200.000 francos. La Federación de horticultores vendió en el mismo ejercicio frutas y legumbres por una suma total de 5.800.000 francos y procuró a sus socios plantas y semillas por valor de 2.700.000 francos. La sección de compra y venta proveyó a las secciones locales de compra y a los miembros, de abonos, forrajes, piensos y máquinas agrícolas, en una importancia de 67 millones de francos.

El total de los depósitos confiados a la Caja Central de Crédito pasa de quinientos millones. Las aperturas de crédito en curso en las Cajas Rurales afiliadas se elevan a 22 millones.

Las Sociedades de Seguros Agrícolas de Boerenbond han negociado en 1923, en primas, un total de nueve millones y medio de francos. La Sociedad de Roturación ha rehabilitado después del armisticio 10.000 hectáreas de terreno devastado en el antiguo frente belga y 3.000 hectáreas en el del país.

Tal ha sido, en resumen, la lección documentada del canónigo señor Luytgaerens.

Su exposición fué escuchada con interés y completada por las contestaciones dadas por el orador a las numerosas consultas hechas por los oyentes.

PABLO SÁENZ DE BARES.

Información agrícola

Impresiones y comentarios

No varía la situación de los mercados trigueros, ni esperamos que cambien en tanto que las lluvias no se generen aumentando el caudal de los ríos para que éstos proporcionen la fuerza necesaria y las fábricas todas se pongan en movimiento.

Cada día son más las inmovilizadas por falta de fuerza; cada día son menos, por tanto, los compradores de trigos, y por cada vez se acentúa la flojedad en los precios, por las causas expresadas. Única y exclusivamente son las causas dichas, ya que ninguna otra razón abona lo contrario.

Estamos todos convencidos de que la cosecha ha sido ruinosa en toda España, que las existencias disponibles son las precisas nada más para esperar una nueva recolección, y, sin embargo, lejos de mantener firmes las cotizaciones, éstas descienden irracional y desesperadamente.

Por la prensa nos enteramos de que en varias regiones parece iniciarse un régimen lluvioso, ya que en Madrid, Palencia y gran parte del Norte ha comenzado a llover y sigue el tiempo bien dispuesto a continuar. También en nuestra ciudad, en el momento que escribimos estas líneas, el cielo se muestra encapotado, y en las primeras horas de hoy ha caído ligero chubasco. Ello nos hace concebir la esperanza de que el tan deseado beneficio no se haga esperar en la proporción deseada, y si así ocurriese, el cambio de los mercados sería cosa inminente en sentido de mejora.

En las Castillas se cotiza el trigo a 44 pesetas los cien kilos muy aproximadamente, sin que vendedores ni compradores muestren gran interés en operar. En nuestra provincia se coloca algún vagón de clases fuertes sobre 48 pesetas los cien kilos, o sea a 65 pesetas el cahíz, y en nuestra plaza se compran las clases corrientes de 58 a 60 pesetas, equivalentes a 44 pesetas los cien kilos.

Las harinas mantienen sus precios elevados, valiéndose los vendedores de la escasa producción actual, y se cotiza la clase corriente en panadería al precio de 60 pesetas la saca. Hay que decir, en descargo de los industriales harineros, que con la escasa fuerza de que disponen, la elaboración de la harina es costosísima, ya que emplean idéntico tiempo en moler 1.000 kilos que emplearían para 10.000 en época de abundante energía. Por eso, a nosotros, que nos gusta ser imparciales en nuestros juicios, no compartimos totalmente los de algunos mal informados, que sólo ven la desproporción existente entre el precio del trigo y el de la harina y lanzan anatemas contra los fabricantes «que aprovechan demasiado». Tengan en cuenta también el dato que arriba dejamos consignado, y sus juicios se atemperarán al límite justo. Por eso el día que el caudal de nuestros ríos se normalice intensificándose la producción harinera, los precios tal vez desciendan un poco, por la mayor competencia, sí, pero también por el menor coste de fabricación.

Y pudiera suceder que coincida la normalización en la fabricación de harinas con el alza de los trigos, y entonces no hay que esperar al descenso del precio de la materia elaborada. Milagros no suelen verse en estos tiempos y si el trigo sube de precio (como todos esperamos para cuando tengan fuerza las fábricas) con trigos caros no fabricarán harinas baratas tampoco.

Estos problemas del trigo, de la harina y del pan, presentan facetas insospechadas, y a veces, cuando se plantea un problema o conflicto, los encargados de resolverlo deben tener en cuenta gran número de factores capaces para cada uno de hacer modificar juicios que antes se emitieron con ligereza, por falta de preparación.

En nuestra plaza está planteado el tema de la subida del precio del pan solicitado por el gremio de tahoneros. Hace ya muchos días que estos industriales elevaron a las autoridades la propuesta en acto de condescendencia y cortesía, y las autoridades no han emitido su opinión, sin duda por estimar necesario un concienzudo estudio del asunto por los múltiples aspectos que presenta. Vaya nuestro aplauso por el interés que su actitud pensante revela, y reservamos nuestras más efusivas felicitaciones para el día que lancen su esperado informe, hijo de prolijas y atinadas observaciones.

UNO DEL AGRO

MERCADOS. — HUESCA

Trigo. — De 58 a 60 pesetas el cahíz.
Cebada. — Buena clase, del país, a 33 y 35 pesetas el cahíz.
Avena. — A 30 pesetas los cien kilos.
Veza. — A 65 pesetas el cahíz. Para simiente, navarra, superior, a 10 pesetas la fanega.
Harina. — Panadera, 60 pesetas saca, Fuerte, 65 y pienso, 45.
Cabezuela. — 20 pesetas los 60 kilos.
Menudillo. — 11 pesetas los 35 kilos.
Salvado. — 8 pesetas los 25 kilos.
Las harinas se entienden con envase y los despojos sin él.
Mercado estacionario, pues existe la creencia de que los piensos han llegado ya a su mayor cotización, y aún se espera un ligero descenso en los precios.

Sociedad

Se encuentra en esta ciudad pasando una temporada al lado de sus distinguidos hermanos los señores de García de la Barrera, la encantadora y bellísima señorita de Monzón, Julia García.

Hemos saludado con satisfacción a nuestros buenos amigos don Agustín Ruata, de Alcubierre; don Nicolás García, don Antonio Alcubierre, don Baltasar Allué, don Miguel Mendoza y don José María Calvo, de Torralba de Aragón, y a don José Bierge y don Constanco Barragué, de Tardienta.

Llegó anteayer, con destino a esta Residencia, el reverendo Padre Valentín Torras.

Ayer, a las once de la mañana, contrajeron matrimonial enlace en la parroquia de la Ca-

tedral la bella y simpática señorita Mercedes Orden con el joven don Enrique Pascual, guardia civil afecto a esta Comandancia.

La comitiva, que fué muy numerosa y en la que figuraban encantadoras señoritas, fué obsequiada con espléndido banquete admirablemente servido por el hotel San Lorenzo.

La feliz pareja, a la que deseamos eterna luna de miel, marchó en viaje de novios en el correo de la tarde.

A los novios y sus respetables familias enviamos nuestra cordial y entusiasta felicitación.

Celebró ayer su fiesta onomástica nuestro buen amigo don José María Saso.

Paulino Usón Sesé

ABOGADO

Coso Alto, 22, 2.º Huesca

Dr. ARIZON
ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDO
Consulta de 10 a 12. Coso Bajo, 80 y 82, entresuelo

Los generales del Directorio llegan a Marruecos

Las noticias de Africa son en extremo favorables

Una circular del general Primo de Rivera al Ejército y la Marina.—Formidable incendio en Ciudad Rodrigo.—Otras noticias.

Magaz en Palacio
MADRID, 6.—Esta mañana ha estado en Palacio en calidad de presidente interino del Directorio el contralmirante Magaz, que ha puesto a la firma del Rey varios decretos sin importancia. A la salida le han preguntado los periodistas si tenía noticias de la llegada del general Primo de Rivera, contestando el marqués de Magaz negativamente.

Dice Valle Espinosa

Este general del Directorio ha recibido a los periodistas en la Presidencia Interrogado acerca de las noticias que había recibido de Marruecos ha dicho:

—Sí, señores, hemos recibido noticias y muy favorables, tan favorables que no nos atrevemos a darlas a la publicidad ante el temor de bruscas reacciones. Estamos en el mismo caso que un médico que no quiere decir la rápida y notable mejoría de un enfermo temiendo que una recaída dé al traste con sus optimismos. El telegrama que recibimos quince minutos antes de partir para Marruecos los generales del Directorio y los que llegaron a nuestro poder anoche, confirmaron las buenas noticias.

—¿Es cierto que la columna del general Riquelme ha establecido contacto con Tetuán?— ha preguntado un reporter.

—Sí, es cierto, y además puedo decir a ustedes que este contacto se estableció sin sufrir por nuestra parte muchas bajas. Se nota gran decaimiento en el enemigo y nosotros debemos aprovecharnos.

Consejo del Directorio

A las nueve de la noche ha terminado el Consejo del Directorio celebrado bajo la presidencia del contralmirante Magaz.

Ha asistido el subsecretario de Hacienda y se ha aprobado la distribución de fondos del mes.

De Marruecos, ha dicho el general Valle Espinosa a la salida, tenemos noticias satisfactorias, dentro de la gravedad de la situación. Estas noticias las ha facilitado el general Primo de Rivera, que ha llegado sin novedad a Tetuán.

Una circular del presidente

El presidente del Directorio ha dirigido una circular a todos los generales, jefes y oficiales del Ejército y de la Marina.

Dice que próximo el aniversario del golpe dado el 13 de Septiembre por el Ejército y la Marina para poner remedio a los males que sufría España y detener la anarquía reinante, crea el presidente, con toda sinceridad, que se habría restablecido la normalidad y que podría aconsejar al Rey que entregara el Poder a hombres nuevos, limpios de impurezas políticas. Pero esta normalización no ha sido posible, pues hay que estabilizar la situación de Marruecos y crear el órgano que ha de sustituir al Directorio en su labor depuradora.

Respecto a Marruecos, raro ha sido el mes que no haya tenido el Directorio que afrontar situaciones difíciles, hasta llegar a la mayor intensidad militar, como ocurre ahora. El movimiento es general y de carácter isíámico.

La creación del partido de Unión Patriótica ha sido acogida por parte de todos con gran entusiasmo, no habiendo sido posible, en tres meses, alistar a los centenares de millares de ciudadanos que desean pertenecer a él y mucho menos proceder al nombramiento de comités directivos.

Por estas causas nosotros habremos de permanecer en el Poder unos meses más hasta que logremos dejar resueltos estos dos importantísimos problemas.

No hay que ocultar que las intrigas y las malas artes de algunos malos ciudadanos no han

llegado al Trono y no han encontrado ambiente favorable en la opinión sana del país que ve con simpatía nuestra actuación desinteresada y patriota.

El Directorio, que fué elegido por modo automático, ha revelado su cultura, su ilustración y su conocimiento de todos los problemas, debiendo atribuir a sus generales los éxitos, si los hay.

El Ejército reconoce irresponsabilidad de la obra que el Directorio está desarrollando y nadie de sus individuos será capaz de tratar de entorpecerla.

El general Primo de Rivera enumera la labor realizada por el Directorio en el orden civil y dice que a propósito han dejado para el final la solución de los problemas militares, como son el modernizar la ley de Reclutamiento.

Niega la supuesta disidencia entre generales y el renacimiento de las Juntas de defensa.

Ante esta situación y la proximidad del aniversario del 13 de Septiembre, el marqués de Estella se dirige al Ejército porque obligado está a expresar su gratitud imperecedera.

Termina la circular diciendo que con la misma energía y con el mismo patriotismo que el día 13 de Septiembre de 1923 gita ahora: Viva España, viva el Rey y viva el Ejército.

Los generales del Directorio a Tetuán : : :

ALGECIRAS.—En tren especial llegaron el general Primo de Rivera y los vocales del Directorio que le acompañan en su viaje a Marruecos.

Desde la estación, en donde fueron recibidos por las autoridades, se dirigieron al puerto, embarcando a bordo del «Extremadura», que zarpó rápidamente con rumbo a Río Martín.

Formidable tormenta en Ciudad Rodrigo :

SALAMANCA.—Comunican de Ciudad Rodrigo que ha descargado una horrible tormenta que ha arrasado los viñedos y las huertas.

Un joven ha sido muerto por un rayo. Una chispa eléctrica ha caído en la Central, originando un incendio que ha destruido todo el edificio. Las pérdidas son incalculables. La población está consternadísima.

“LA TIERRA,” en Zaragoza

Un secretario detenido

ZARAGOZA, 6.—Anoche fué detenido el secretario del Ayuntamiento de Lecina por excitar al pueblo en contra del Gobierno.

Los difamadores

El gobernador, enterado de que hay personas que lanzan insidias contra Marruecos, ha ordenado se practiquen detenciones contra los difamadores.

Visitas

El gobernador ha recibido al inspector de Escuelas, el cual ha manifestado que hay muchos niños que se quedan sin instrucción.

El gobernador le ha manifestado que dará las órdenes oportunas para que todos los niños tengan instrucción.

Un suceso

En la Plaza de la Libertad ha reñido esta mañana el picador Nicolás San Martín (Trajinerito) con su amante Angeles Lizandra, causándole heridas en el pecho.

Una tormenta

A las seis y media de la mañana ha descargado en esta capital una tormenta, que hacía concebir alguna esperanza, pero desgraciadamente duró poco,

reduciéndose a un simple chaparrón.

Adhesión del Ayuntamiento

El alcalde ha manifestado al gobernador la adhesión del Ayuntamiento en pleno al Directorio.

Gran excitación

Reina gran excitación entre los motoristas por pago de arbitrio que les impone el Ayuntamiento.

La Comisión de festejos

Reunióse la Comisión de festejos, acordando organizar varias jotas de ronda de las distintas regiones y creación de un tren especial que saldrá de Madrid el 11 para regresar el 16.

Donativos

Se han recibido hasta ahora 8.500 pesetas del comercio para las fiestas.

Para el señor Administrador de Correos

Recibimos del pueblo de Morcat (Boltaña) acerbos quejas por lo mal organizado que tienen por allí el servicio de la correspondencia.

Según dicen los que se nos quejan, está mandado el servicio de tal modo que cada dos días reciban el correo, pero los peatones, atentos quizá a su comodidad, dejan al pueblo de Morcat, en ocasiones, ocho días sin correspondencia, lo cual, como es natural, les irroga grandes perjuicios.

Ya suponemos que el digno jefe de Correos ignorará esta anomalía; por eso nos permitimos advertirle en la seguridad de que, como siempre, atenderá las justas quejas de este pueblo dando orden de que cese semejante anomalía, con la que se perjudican éste y otros pueblos.

Odeón

PARA HOY

Domingo 7 de Septiembre 1924

PROGRAMA ALEMÁN EXTRAORDINARIO

Ana Bolena

Dos jornadas. Ocho partes.

MAÑANA LUNES

Juventud de Príncipe

Por Eva May

Teatro Principal

Martes 9.—Debut de la Compañía

GASPAR CAMPOS

3 únicas funciones de abono 3

El Adversario

El timbre de alarma

Los Chatos

TEATRO PRINCIPAL

La Compañía de Gaspar Campos

Mañana lunes debutará en el Teatro Principal la notabilísima Compañía de Comedias que dirige el eminente actor Gaspar Campos y en la que figura como primera actriz Carmen Seco.

Por falta de espacio y de tiempo (el número de los domingos tenemos que confeccionarlo con pocas dificultades) nos impiden el publicar, como sería nuestro deseo, el elenco de la Compañía y el repertorio.

No es aventurado asegurar que estos días el Principal se verá atestado del público que gusta de saborear las exquisiteces del verdadero arte.

Ordio de excelente calidad, se vende. Don Mariano Ferrer, de Lascasas, dará razón.

Rasgos de la emperatriz Eugenia

Elevada al trono, ardía Eugenia en deseos de ganarse el amor del pueblo. Poseía para ello dos cualidades primordiales: caridad y magnanimidad, e impulsada por ellas echó los cimientos de muchas de las grandes instituciones de beneficencia que harán imperecedero su recuerdo.

Inició su noble tarea renunciando, en favor de la Casa de Maternidad de París, el millón de francos que el emperador le había ofrecido como regalo de boda. A esta renuncia siguió otra no menos notable. El Municipio de París tenía la intención de regalar a la joven soberana un collar de brillantes que había de costar 600.000 francos; pero ella, en una carta amable, dió las gracias al Municipio, renunciando al espléndido presente, y expresando el deseo de que la suma destinada a ello fuese empleada para un fin benéfico.

Entre las instituciones benéficas fundadas por la emperatriz durante los primeros años de su matrimonio cuentan: el Asilo, en Dieppe, para marineros inválidos; el hospital de Santa Eugenia, para niños, y el Asilo para convalecientes, en Vicennes, al que contribuyó el emperador con dos millones de su bolsillo particular. En el transcurso de diez años fueron acogidos en este asilo 58.000 hombres. Otra casa de esta índole, destinada a mujeres, fué abierta en Vesinet. En el mismo espacio de tiempo que el anterior, albergó unas 27.000 convalecientes.

En el año 1854 dotó la pareja imperial con 600.000 francos un asilo de obreros ancianos. En 1854 se fundó, bajo la protección y eficaz ayuda de la emperatriz, el gran hospital marítimo de Berck-Sur-Mer para niños escrofulosos, que ha servido de modelo para todas las instituciones similares en Europa y América.

Con ocasión del nacimiento del príncipe imperial, la ciudad de París ofreció a la emperatriz, como regalo, la suma de 600.000 francos. Eugenia, desde luego, la empleó para fundar un asilo para huérfanos, que fué inaugurado en 15 de Septiembre de 1856 y dotado, además, por ella con 30.000 francos de renta anual.

Interminable sería la lista de las instituciones benéficas patrocinadas y socorridas con largueza por la emperatriz.

Radiotelefonía

(Servicio especial de LA TIERRA)

Programa del concierto organizado por la Radio-Ibérica para el día 7 de Septiembre de 1924.

A las 10.30.—Agrupación Euterpe:

Peer Gynt Suite, 1.ª, Grieg.
Peer Gynt Suite, 2.ª, Grieg.
Larghetto de la Sonata en Re Mayor, Haendel.

A las 11.—Transmisión de señales horarias.

A las 11.5.—Charla Agrícola por el ingeniero don José Aragón.

A las 11.20.—Vicente Martínez Botella (baritono):
Di Provenza, el mar, il suol (La Traviata), Verdi.

Monólogo de Maruxa, Vives.
Al piano la señorita Pilar Muñoz.

A las 11.30.—Señorita Entrena (tiple) y señor Ycabalceta (tenor):

El dúo de La Africana, Caballero.

Señorita Entrena y señor Roldán (bajo):

El dúo de La Africana.

A las 11.50.—Agrupación Euterpe:

Adagio Cantábile, Nardini.
Claro de Luna, Beethoven.

El Califa de Badgad, Boieldieu.

A las 12.15.—Señor Roldán: Romanza de La Indiana, Saco del Valle.

Señor Ycabalceta. Raconto de Jugar con fuego, Gastambide.

Para el día 8

A las 7 (tarde).—Cotizaciones de Bolsa y Mercados, noticias meteorológicas, previsión del tiempo y transmisión de señales horarias.

«Carlos V», conferencia para niños por el licenciado en Ciencias Históricas don Luis de Sosa.

A las 10.30.—Concierto de piano por el profesor don Ernesto de Torres Valdés (obras inéditas).

a) Sangre española, fantasía de una zarzuela.

b) Canto a Sevilla, pasacalle.

c) Celitos, tango.

d) Selecine: capricho inglés.

A las 11.—Transmisión de señales horarias

A las 11.5.—Gustavo Adolfo Becquer y el Moncayo Misterioso, conferencia por don Alberto de Segovia.

A las 11.20.—Soprano señorita Piquer.

Suicidio de Gioconda, Pochielli.

Canción del espejo de La Viejecita, Caballero.

¡Palabras!, Escamilla y Fabr.

A las 11.40.—Quinteto Española:

La Tempestad (fantasía), Chapi.

El Anillo de Hierro, Marqués.

Los Diamantes de la Corona, ídem.

A las 12.15.—Cavalleria rusticana, Mascagni.

Voi lo sapete, ídem.

El prudente bibelot, Escamilla y Fabr.

Un adiós a Mariquinta, Enriquez y Chané

«Quinet»,

Con este título se ha publicado una interesante obra del conocido escritor y gran estilista Felipe Alaiz, de venta en la Editorial V. Campo.

«Quinet» es uno de tantos abogados que estudian la carrera de Leyes sin saber por qué, teniendo después que ganarse la vida empleando su actividad en cosas que no son de su profesión porque con ella no podría vivir.

Con este motivo y cultivando las amistades de familia, se ve precisado a vivir en toda clase de ambientes sociales, tanto de la ciudad como del pueblo.

Profundo psicólogo Felipe Alaiz, refleja perfectamente sus acertadas observaciones en el transcurso de su obra, no desperdiciando ocasión de fustigar, como se merecen, las situaciones equívocas y ficticias tan frecuentes en nuestra sociedad.

Gran costumbrista el autor, hace pasar ante sus lectores, con acierto, el reflejo de la vida de todas clases sociales, lo cual todavía lo hace más interesante.

Se venden

Varias mesas de escuela y colecciones de mapas geográficos e históricos.

Informarán en la Librería de la Viuda de L. Pérez, Huesca.

Se venden siete vacas suizas, a punto de parir.

Informará don Lázaro Ramón, en Sena.

Alcaldía de Aniés

Con motivo de las fiestas que este pueblo celebra, y acordado por este Ayuntamiento, el día 9 del actual, a las cuatro de la tarde, se verificarán carreras pedestres con todos los aficionados a dicho arte; siendo premiados el primero en llegar al sitio destinado al efecto con una hermosa arra y veinte pesetas, el segundo con diez pesetas y el tercero con cinco pesetas.

Lo que se hace público para conocimiento de cuantos quieran tomar parte en las carreras.

El Alcalde, Martín Banzo.

Aniés, 4 Septiembre 1924.—José Otal.

Fallecidos en Africa

Expedientes y cobro de pensiones

Patricio Abbad

Abogado Huesca

Ramiro el Monje, 50

Gaseosas en polvo de J. Pérez Guillén

0'20 ptas. un paquete 0'20 ptas.

AL POR MAYOR PRECIOS

MUY ECONOMICOS

Coso Alto, 1 Farmacia Huesca

Vino Oña

del Dr. Aristegui

Dá sangre a las Anémicas.
Fortifica a las Mujeres que Crian.
Robustece a los niños.
Vigoriza a los Ancianos, a los Convalecientes, a los Agotados.

FUENTE DE JUVENTUD Y DE ENERGÍA

Horno A partir del día de San Miguel se arrienda el horno de pan cocer del pueblo de Esquedas.

Para detalles, don Joaquín Lallena, en dicho pueblo.

Pastos Se arriendan los de un patrimonio calculado para novecientas cabezas, con buenas abrevadas en la actualidad.

Para detalles y tratar, dirigirse a Manuel Guillén, en Peralta de Alcofea.

Dependiente En la Barbería de Martín Montori, de Tamarite de Litera, hace falta con urgencia un dependiente que sepa su obligación.

Pérdida de una burra cuyas señas son: pequeña y parada. Se extravió en Vicién el jueves pasado. Se ruega la devolución en casa de don Benito Pueyo, en dicho pueblo, donde se gratificará.

EDITORIAL «V. CAMPO». — HUESCA

EL MEJOR JABON DE ALMENDRAS

Orocrema

preparado científicamente a base de almendras amargas, aceite de coco y glicerina, es el que recomiendan las eminencias médicas para la higiene del cuerpo y el UNICO en su clase para el uso diario del aseo.

De venta en todas las buenas Farmacias, Perfumerías y Droguerías de España

Liceo Oscense

Santa Paciencia, número 6, accesorio

Director Propietario **Lorenzo Fuyola Paraíso** Maestro Normal

PRIMERA ENSEÑANZA.—Cuatro grados, regentados cada uno por un Maestro Nacional bajo la dirección de LORENZO FUYOLA PARAISO.

SEGUNDA ENSEÑANZA.—Dirigida por Don Jesús Llanas Aguilaniedo, doctor en Ciencias Químicas.

MAGISTERIO FEMENINO.—Dirigido por la Srta. María Asunción Martínez Bara, Lic. en Filosofía y Letras.

PROFESORADO

Doctor Jesús Llanas.—Física, Química, Historia Natural, Fisiología, Higiene, Agricultura.

Lic. María de la Asunción Martínez.—Psicología, Lógica, Ética, Derecho, Geografía, Historia, Literatura, Historia de la Literatura, Economía Doméstica.

Don Agustín Martínez, comandante de Artillería.—Álgebra, Trigonometría, Francés e Inglés.

Don Francisco Martín Bazán, Delineante O. P.—Dibujo.

Don Simón Paraíso, beneficiado de la S. I. C.—Gramática Castellana, Latín, Religión, Doctrina Cristiana.

Don Máximo Seral, Maestro Nacional.—Aritmética y Geometría.

Lorenzo Fuyola, Maestro Normal.—Pedagogía, Historia de la Pedagogía, Teoría de la Lectura

Desde esta fecha queda abierta una matrícula especial, con un máximo de tres alumnos, para los estudios de los cursos preparatorios de las Facultades de MEDICINA, FARMACIA y CIENCIAS.

Con la misma fecha queda abierta la matrícula para Primera Enseñanza, con un máximo de 25 alumnos en cada grado.

Para más detalles en la Secretaría de este Centro, de quince a veinte, todos los días laborables.

Regalo a mis clientes de LEJIA MORA

Complaciendo a mi numerosa clientela, que como el año pasado se regaló y entregué un dormitorio, y desea este año se haga otro, he decidido, que por cada botella de lejía MORA que se compre, se entregue al comprador un número, que si es igual al premio mayor de la Lotería de 22 de Diciembre de 1924, llamada de Navidad, se le regalará un elegantísimo comedor, compuesto de armario, trinchante, mesa y seis sillas.

NOTA.—Si a los tres meses de verificado el sorteo, nadie aparece con el número igual al primer premio, pasará al segundo y a los seis meses al tercero y a los nueve al cuarto y al año caduca todo derecho.

Muchos Muebles

Precios increíbles. Nitratos, sulfatos, azufres, sosas, carburos, drogas, batería de cocina esmaltada y aluminio. Precios baratísimos. Trillos de ruedas se venden a plazos con garantía

Hierros - Drogas - Ferretería

Joaquín Lafarga Huesca

FABRICA DE MOSAICOS ¿Dónde encontrará V. los mejores figurines de temporada?

DE Cristóbal Castells

EN LA LIBRERIA

Editorial V. Campo

Coso bajo, 9 y 11 HUESCA

Anuncie usted en LA TIERRA

Periódico de gran circulación

Agencia de reclamaciones ferroviarias

Jesús Arruego

HUESCA

Rectificación de talones. Averías. Retrasos y en general toda clase de informes sobre asuntos con ferrocarriles.

SERVICIO ESPECIAL

Reclamaciones por EXCESOS DE PORTES a causa de mala aplicación de tarifa.

AVISO.—Se hace presente al Comercio, Industria y público en general que al abonar portes en las estaciones EXIJAN DE LAS MISMAS LOS CORRESPONDIENTES RECIBOS, que a ello tienen derecho; remitiendo dichos documentos o copias a esta oficina para su correspondiente examen (y aunque no estén abonados a la misma), advirtiéndolo que por dicha revisión «no se hace pago alguno en concepto de comisión» y únicamente se percibe ésta, «cuando existan cantidades cobradas demás por las Compañías» y que se deducirá una vez hechas efectivas por las mismas.

PIDAN RECIBO DE CUALQUIER PAGO EN LAS ESTACIONES Y REMITANLO PARA SU EXAMEN

¡Atención!

Todos están obligados a conocer cuál es la casa comercial que reúne mejores condiciones para efectuar sus compras. Sabed que en la actualidad, la casa de

Tejidos y Sastrería

Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

- 1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.
- 2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la friolera de 1.200 pesetas al año, repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.
- 3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reclamo, se venden a mitad de precio. Actualmente doy:

Vestido cheviol para señora, 3 metros 3'50 ptas.
Corte traje caballero 15'00 »
Abrigo hecho, Sport, caballero. 35'00 »
Género de punto: Camisetas, pantalones, medias, etc., a precios increíbles.
Mantas algodón, de 1'75, 3'75, 4'50 y 6'00 ptas.
Id. lana, hermosa, galón seda 20'00 »
Trajes y abrigos caballero, buenas colecciones
Gamuzas abrigos señora, 150 centímetros 8'00 »

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorrará dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.
NOTA.—En el sorteo del mes ha sido favorecido don Antonio Castán, de Arguis, con el número 5.084.

Almacén de yeso y cemento

Cemento Porlad Asland, 50 kilos. 6'00 ptas
Cemento rápido, 40 k. 2'40 »
Cemento lento usual, 40 kilos. 2'40 »
Yeso Tardienta o Zueira, cahiz. 6'00 »
Cal hidráulica, 50 k. 4'00 »
Arena cribada, metro cúbico. 7'00 »
Grava de río, metro cúbico. 5'00 »

Se sirve a domicilio dentro de la población y para obras importantes se hacen rebajas de precios en arenas y gravas.

RAMIRO OLIET PENA

Coso Alto, 72 HUESCA

TRACTORES MOTORES

para usos industriales y agrícolas a precios de liquidación :- :-
Agencia STUDEBAKER
Valencia, 206
BARCELONA

Cooperativa Cívico-Militar DE HUESCA

	Pesetas		Pesetas
Azucareros cristal cuadrados.	1'00	Corsés faja.	5'50
Idem id. redondos.	1'20	Corbatas seda.	1'50
Jarros id., desde.	1'10	Calcetines caballero.	0'70
Juegos tocador idem 9 piezas.	15'00	Idem hilo id.	1'15
Vasos finos para agua.	0'45	Idem seda id.	3'00
Idem id. para vino.	0'35	Cuellos piqué.	0'75
Idem id. para licor.	0'25	Idem otoman seda.	1'10
Cepillos ropa.	1'70	Paraguas caballero.	7'50
Idem botas.	1'00	Idem Sra.	10'00
Camisas caballero.	7'50	Medias blancas y color.	0'90
Idem Sra.	3'75	Lámparas Cooperativa.	1'25
Pantalones señora.	3'75	Ligas caballero.	1'00
		Tirantes idem.	1'00
		Pañuelos color fantasía.	0'50

Todos los días laborables, de diez a una, se abonan los cupones del semestre pasado.

Los desilusionados

Por las muchas pruebas con lámparas eléctricas, recomendadas como buenas y baratas, que suelen resultar prácticamente lo contrario, deben adoptar la única lámpara de garantía verdad TUNGSRAM (Budapest). Grandes existencias en todos los tipos.

CASA CENTRAL: Montera, 10, Madrid.

Dirección telegráfica: «Tungsrám-Madrid».



Amigo DÉBIL

Elíxir CALLOL

dá fuerza, vigor y juventud

Más de 9000 Médicos en España recetan toman o han tomado ellos o sus familias ELÍXIR CALLOL

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS